

Rafaguean en bar de Cuautitlán

Al cierre de esta edición se reportaban seis muertos y cinco heridos. El ataque armado en el bar *Bling Bling* de Cuautitlán Izcalli, en el Estado de México, la noche del domingo, se suma a una serie de hechos violentos que han afectado a otros estados en el centro del país, como en la ciudad de Querétaro, donde sucedió un evento similar el pasado sábado 9 de noviembre. **Pág. 4**

CARLOS TEJEDA/ EL SOL DE TOLUCA



SE EXTIENDEN AGRESIONES A COMERCIOS

Atacan bar en Cuautitlán

JORGE SALCEDO, PATRICIA VENEGAS

El Sol de Toluca y Diario de Querétaro

Suman 16 muertos tras los atentados en bares de Edomex y Querétaro; el pasado fin de semana dejó 251 asesinatos

CUAUTITLÁN IZCALLI. Seis personas murieron tras el ataque en el Bar Bling Bling en Cuautitlán Izcalli, Estado de México, hecho que se suma a otros atentados registrados durante el fin de semana en Querétaro, Veracruz, Guerrero y Sinaloa.

De acuerdo con testigos que se encontraban en el Bar Bling Bling, ubicado en la colonia San Francisco Tepojaco, hombres armados arribaron a bordo de un vehículo y dispararon en contra de los clientes. En el lugar murieron cinco personas, entre ellas un menor de edad, y otra más que se encontraba en estado grave falleció en un hospital cuando recibía atención médica.

De acuerdo con datos de la Encuesta Nacional Pública de Seguridad Urbana, Cuautitlán Izcalli se encuentra entre los municipios más inseguros del país. A septiembre de este año, 80.5 por ciento de su población consideran peligrosa a la demarcación, dos puntos porcentuales más que en septiembre de 2023. Además, nueve de cada diez usuarios del transporte público se sienten inseguros al viajar en ese medio.

Habitantes de Cuautitlán Izcalli han reportado la presencia de grupos de narcomenudeo que operan en varias colonias del municipio, principalmente en el centro de la localidad.

En días pasados, habitantes de varias colonias de este municipio conurbado del Valle de México reportaron a la Policía Municipal la presencia de mantas atribuidas al Cartel Jalisco Nueva Generación (CJNG), en las que se advertía la incursión de este grupo criminal en la región, por lo que solicitaron a la Guardia Nacional para que se haga cargo de la vigilancia en este municipio.

El ataque se suma al de la noche del sábado en el Bar Los Cantaritos, en Querétaro, donde un comando asesinó a 10 personas e hirió a 13 más.

El saldo de la violencia de fin de se-

mana fue de 251 homicidios dolosos, de acuerdo con cifras de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC).

Sobre el caso del Bar Los Cantaritos, autoridades federales y estatales informaron que uno de los 10 fallecidos fue identificado como Fernando N, alias *La Flaca*, dedicado a la extracción ilegal de combustible —huachicoleo— y presuntamente ligado a una célula del Cartel Jalisco Nueva Generación, que opera en territorio de Querétaro.

Por medio de un comunicado, la Presidencia de la República detalló que sicarios presuntamente del Cartel de Santa Rosa de Lima iban por Fernando N, presunto jefe de plaza del CJNG.

“Se identificó que uno de los sujetos fallecidos era Fernando G N, de 31 años de edad, alias *La Flaca*, a quien se le relaciona con el Cartel Jalisco Nueva Generación, dedicado principalmente al robo de hidrocarburos. Se tiene conocimiento que dicho sujeto, en el pasado mes de agosto, hizo un reclutamiento de sicarios a través de sus redes sociales, donde ofrecía un pago semanal a quienes supieran usar armas de fuego”, detalla el texto.

Fernando N presuntamente habría tomado el puesto del antiguo jefe de plaza, conocido como *El Tres Cuartos*, quien fue detenido en un operativo por parte de la Marina y la Policía Municipal de Huichapan, en el estado de Hidalgo.

La Flaca se habría convertido en el blanco prioritario de los grupos rivales, principalmente del Cartel de Santa Rosa de Lima; sin embargo, mediante sus redes sociales personales dejó al descubierto que realizaba el reclutamiento de sicarios para operar en la zona limítrofe entre Querétaro, Estado de México e Hidalgo; además de mostrarse siempre con armas de uso exclusivo del ejército, a bordo de avionetas privadas, asimismo, hacía alusión de los nexos que tenía con grupos criminales en Colombia.

“Fernando se mostraba con armas de fuego y chalecos tácticos con las siglas CJNG y que, de acuerdo con las primeras líneas de investigación, dicho sujeto fue el principal objetivo de la agresión, esto por la disputa entre el CJNG y el Cartel de Santa Rosa de Lima por el control del territorio. Cabe señalar que Fernando N

fue detenido en el estado de Querétaro al menos en dos ocasiones en los meses de marzo y agosto del presente año, por portación de armas de fuego”, señala el comunicado.

En Veracruz, ayer por la madrugada fueron atacadas con artefactos explosivos las instalaciones de la empresa Grúas MG, en el municipio de Acayucan, lo que provocó un incendio en su interior; además, en Soconusco, un camión de transporte público del Istmo, también fue agredido con explosivos de fabricación casera. En los dos hechos no se registraron personas lesionadas.

Fuentes policíacas de Acayucan informaron que sujetos desconocidos lanzaron bombas molotov a la compañía, tras el incendio arribaron preventivos municipales y estatales, así como bomberos del municipio.

El ataque a la empresa de grúas se suma a la agresión que sufrieron, el pasado 23 de septiembre, dos trabajadores de la misma empresa, quienes fueron lesionados por disparos de arma de fuego por parte de sujetos desconocidos.

De manera paralela, en la ciudad de Soconusco un camión de transporte público fue consumido por el fuego luego de ser atacado con bombas molotov.

En Sinaloa, la Expo Ganadera y el Palenque de Culiacán 2024, eventos programados a realizarse del 14 de noviembre al 1 de diciembre, fueron cancelados por sus organizadores ante los hechos de violencia que persisten desde el pasado 9 de septiembre en Sinaloa.

La Unión Ganadera Regional de Sinaloa (UGRS) informó, a través de un comunicado, que “tras una reflexión profunda y análisis exhaustivo” tomó la “difícil decisión” de cancelar la Expo Ganadera 2024, luego de que la semana pasada las taquillas fueron baleadas.

“Aunque es un evento de gran importancia para nuestra identidad y cultura, las condiciones actuales no permiten asegurar su rentabilidad económica”, indicó la noche del domingo la UGRS.

La empresa de espectáculos Casa Blanca Live también anunció a través de un comunicado difundido ayer en sus redes sociales la suspensión del Palenque de Culiacán a causa de la violencia en el estado. El evento se pospuso para el primer semestre de 2025.



El domingo por la mañana aparecieron mantas atribuidas al crimen organizado, donde exigieron al gobierno de Sinaloa cancelar ambas actividades.

En la carretera Villahermosa-Frontera, en Tabasco, se registró ayer la quema de vehículos y una balacera.

Alrededor de las 14:30 horas, en el tramo entre los fraccionamientos Las Rosas y Colinas de Santo Domingo, con dirección a

Frontera, se encontraban un tráiler en llamas junto con un auto sedán frente a una gasolinera, mientras que con dirección a Villahermosa un automóvil Kia se consumía por el fuego.

Al lugar de los hechos arribaron elementos de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Defensa y Guardia Nacional (GN), quienes abandonaron el tráfico en ambos sentidos, mientras que bomberos sofocaron las llamas de los automóviles.

Elementos de la GN y SSPC realizaron la detención de presuntos delincuentes, señalados por la quema de los vehículos en la carretera Villahermosa-Frontera.

Además, en el kilómetro 23, cerca de la Villa Tamulté de las Sabanas, en el municipio de Centro, se reportó un automóvil Aveo, color azul con placas de Tabasco, fue atacado a balazos por sicarios mientras circulaba por la carretera. Con información de El Sol de Sinaloa, El Heraldo de Tabasco y Diario de Xalapa

MUNICIPIO INSEGURO

LA ENCUESTA Nacional Pública de Seguridad Urbana ubica a Cuautitlán Izcalli entre los municipios más inseguros del país

“Se identificó que uno de los sujetos fallecidos era Fernando N, de 31 años de edad, alias La Flaca, a quien se le relaciona con el CJNG, dedicado al robo de hidrocarburos”



AUMENTAN ATAQUES Y HOMICIDIOS

Asesinaron a más de 200 personas en cada fin de semana de la actual administración federal, mientras que se extienden los ataques a negocios por todo el país

